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Congreso FGTB de Bélgica 

Bruselas, 1 – 3 de octubre de 2014 

 

Anne Demelenne, Adiós a una SINDICALISTA 

 

Feminista, Militante, Cercana a las bases. Con esta definición de Anne Demelenne 

comenzó Rudy De Leeuw, presidente FGBT, su breve discurso de inauguración del 

Congreso.  

Tras las intervenciones de Guy Ryder (en vídeo), director general de la OIT y Sharan 

Burrow, secretaria general de la CSI, se organizó un panel internacional que incluía dos 

mesas redondas. La primera sobre El Derecho sindical internacional y la segunda titulada, 

Europa: la recuperación, el modelo social europeo y el dumping social. Ignacio F. Toxo 

fue el encargado de presentar las conclusiones de este segundo debate. 

En su intervención, Toxo admitió que el debate había aportado soluciones al tema en 

cuestión desde la perspectiva del mundo del trabajo y constató que el movimiento sindical 

es, por naturaleza, europeísta, a pesar de que las actuales circunstancias estén alejando 

a los trabajadores del proyecto europeo. Asumió que hay un derecho del trabajo pero 

también un derecho a trabajar. En la misma línea señaló que son necesarias normas 

mínimas comunes para garantizar los derechos de los trabajadores y frenar la 

desregulación laboral. Hay que exigir una política migratoria europea que permita abordar 

la emigración exterior desde la perspectiva del respeto a los derechos humanos. 

Finalmente afirmó que el modelo social es sostenible y emplazó a los gobiernos europeos 

a que, de la mano del Plan de Inversiones de la CES, saquen a Europa de la crisis política  

y económica que padece. 

Pero sin duda, el acontecimiento que marcó este Congreso fue el abandono de Anne 

Demelenne de la primera línea del sindicalismo. Demelenne había renunciado a 

presentarse a la reelección. Como ella misma anunció meses atrás en la prensa belga, el 

origen de su decisión son los problemas de salud que arrastra desde hace varios años. 

Demelenne no ha sido una secretaria general más. Se trata de una persona muy 

respetada, no sólo en el ámbito de su sindicato, sino también, en el sindicalismo europeo, 
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donde su nombre ha sonado en varias ocasiones para ocupar la secretaría general de la CES.  

En relación a los debates, es importante señalar que, en el caso de la FGBT, la discusión de los 

documentos y, en este caso, de las candidaturas, se desarrolla en un proceso previo, de manera que el 

Congreso básicamente formaliza los resultados. De hecho, la adopción de las resoluciones se realizó por 

aplauso. 

Hemos sabido que en esta ocasión habían surgido dos posibles candidaturas a la secretaría general, pero 

durante negociaciones se consolidó la designación del metalúrgico Marc Goblet, hasta ahora secretario 

general de la Región de Lieja. 

Goblet inició su primer discurso como secretario general haciendo un llamamiento a los trabajadores que 

deben defender sus derechos y abordar sus luchas, unidos, al margen de intereses nacionales (en alusión 

a flamencos y valones). Goblet insistió en la necesidad de recuperar la unidad interna y superar las 

diferencias, de lo que se infiere que su designación quizá no fuera tan pacífica. En segundo lugar se 

comprometió a abrir un proceso que garantice mayor presencia de mujeres en los órganos de dirección del 

sindicato. Habló también de la necesidad de buscar socios en la izquierda para poder combatir las 

políticas del gobierno, según él, más conservador desde la Segunda Guerra Mundial. Finalmente, advirtió 

que la FGTB mantendrá una posición de fuerza en las empresas y no garantizó la paz social. No hizo 

ningún comentario sobre política internacional ni mencionó en ningún momento a la CES. Un discurso muy 

en clave interna. 

En la segunda sesión a la que asistimos los invitados internacionales, se adoptaron una serie de 

resoluciones que podrían interpretarse como el eje de la política de la FGTB para los próximos años. El 

hilo conductor, como ellos mismos señalan, es la recuperación del PODER ADQUISITIVO, única vía de 

reactivación económica. 

Esta recuperación del poder adquisitivo la sitúan en tres ámbitos: 

1. Empleo de calidad acompañado de un salario digno 
2. Redistribución de la riqueza y solidaridad 
3. Esperanza de vida con buena salud 

 
Además, adoptaron lo que denominaron Moción de actualidad sobre Palestina. En ella manifiestan su 

indignación por la agresión cometida por Israel contra la población palestina de Gaza y piden al gobierno 

de Bélgica que asuma un papel de país precursor en la exigencia del cumplimiento del derecho 

internacional en los territorios ocupados. Asimismo exigen que se prohíba la importación de cualquier 

producto procedente de las colonias israelíes. Consideran inoportuno cualquier misión económica en Israel 

y, especialmente en los sectores vinculados a la política de colonización y a la política de seguridad del 

país, así como a aquellos sectores cuya actividad esté localizada en los territorios ocupados. La Moción 

fue aprobada con un enorme aplauso. 

También en relación al tema de Palestina hay que señalar que el primer día de Congreso  intervino Pierre 

Galand, presidente del Comité Europeo de Coordinación de las ONG en Palestina y en el Tribunal Russell.  

En su intervención alertó de que, tal como sucediera en su día con Ruanda donde advirtieron del peligro 

un año antes, ahora todos los indicios apuntan a que, en un plazo no muy largo podría producirse un 

genocidio contra el Pueblo Palestino.  

El Congreso se clausuró con la intervención de Rudy De Leeuw que se mantiene como presente de la 

FGBT. De Leeuw, en un discurso bastante más largo, también señaló cuestiones internas pero, sobre 

todo, habló de los retos que tiene por delante la FGBT. Aquí coincidió con Goblet al señalar que sin 

acuerdo interprofesional no habrá negociación. 


